## EUDS Mi Universidad

## Reportes de lectura

Ramón de Jesús Aniceto Mondragón

Parcial I

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

**Primer Semestre** 



Breve introducción a la Antropologia Médica 23 Scribe of 2 RAMON DE J. Zimenez Ruiz Las relaciones disaplinares entre la Antropologia, la Mediana y la praiotico médica pueden documentarse de antiquo. La mirado naturalista en Medicina, introducida por los tratados Historiations describillo una teoria de la consolidad de la envermedad relacionada con el medio y una metodología que incluia el estudio de rasos clínicas. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas basicas. A medida que la medicina rue encerrando la educación médica en el happital y adoptó una actitud réficente rivente al empirismo de los médicos en su proccolidiana en le la gente y asumo la medicina et el hospital y el laboratorio como su ruente de conocimiento, la médicas ruevan dejando la etnoaratio como una de sus señas de identidad profesionales y rue abandanando el proyecto inicial de Antropología general. La divergencia entre la Antropología profesional y la medicino no significo, jomos una excisión completo entre copologovino y corbé de xx, mèdico y antropologos han compartido la noción de medicina popular, tradicional o rolk. Con este concepto coincidian en decaribir los recursos que el campesinado europeo o latinoameri cano empleaba para resolver sus problemas de salud al margen de los proresionales de la salud, o las procticas de salud de los aborigenes en partes del mondo con un especial enfasis conocimientos et nobolánicos. Los medicos no pre tendian con el concepto de medicina popular, constroiv un concepto antropologicas, si no un conceptos médico que les ruese otil para establecer, un bases icientificas, los limites, alturales de la esnoisnamb est copos de homos las dimensiones vituales de las terapeuticas populares que sevulan.



Carla de esculação a su hyo...

Dr. Sergio Jimenez Rutz

Scribe

Liedovo que demuestra la olva cavo de la moneda, que desuiste el romanticismo hacia el individuo de bata blanca es-le-loscopio en el cuello, demostrando de que la uido de on médico. no es el pronostico que esperan, no es curar una entermedad desde el todos primer dia, no solo es vecetar un medicamento y esperar roncione, no es solo dar uno serie de recomen-0 900 el siguiente de un tratamiento, es daciones para cavgorte 9 espalda el dolor, el surmiento la sin lomos, los la preocupación, la culpa, la krustración el peso de dav una caygav mala noticia, hijo mio decisión racil, tienes que aceptar dedicar nô una uida a to solvar udos a cambio de la toya, tener a to entor, Venunciav lo que le reliz b hace que complementa, por la que un dia diliste 69 upcación, que valentía debes de tener 900 Pava ir a la guerra sabiendo ave to contrario pimás que lú que dedicaste, siete y más enso años vido para contribuir a o sociedad pero claro el+1es, este camino parque sientes la nece hacer algo par olguen, en algun momento Sidad la decisión de hacerte responsable a combio por o mucho, mais de alguna vez veras que nada qe resultado, hasta que escuchas a aquel niño entermo reir, a ese adulto mayor sonreir, a esos decir "GRACIAS" para al kinal del dia, llegar padves casa, tomar una taza 96 care y veposar los voeneg v colo gue cadamaldito segondo de tu ha válido Carvera la pend y reconoces to valentia Piensalo estas a tiempo. Devo si, indibien mientras veven te la inguliad, si sabiendo que le veras a entre las kieras humanos, ese es lu destino. 5010



IMPORTANDA DE LA ANTROPOLOGIA DE Sergio 30 08 Scribe 23 timenez Ruiz emon of J. humano es una unidad campleja, holistica y multidimensioque en el inruyen las dimensiones biológico psinal, ovesto cologica y sociacilluial, los avoles están intervolacionadas entre si, por tanto, son valiasos las consideraciones dadas por el cientifico Edgov Movin, quien expressó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de lipar la dimensión sociocultural con los kisica y biológica. También resulta importante la taovia sociacultural de Uygotsky, donde se enancia el valor coltura para el desarrabo de los procesos percológicos homonos, debido a que ellos sorgen en el proceso de la actividad práctico mediada culturalmente. De igual manera son validas las ideas de Cole, quien expresa que la catava es el medio unico de la existencia humano, que vunciona simultaneamente 1) herromienta de la occión. Povo pevalor al como condición hambre camo tada unico, ademas, vesulta velebrite la expresado pa Martinez, en la teorra biocarnitiva donde se reakirma necesidad de estador al ser hamano en su inseparable de mente-cuerpo-cultura. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo exciacultural con roctores decisión eudución de la humanidad ; las procesos marralógicos Visiológico y parcologicos se encuentran constantemente balo la invluencia de los occioculturales. Esta rosstion es significativa repro al ancilisio del processo roma lua del médico general; cuesto que que el sar humano constituye su objeto de estudio, razon que la intervelación entre estas suriciente caro no perder dimensiones, con envosis en la necesidad de pionundizar en los ractores sociales y culturales, que estan asociados al process solud - envermedad; con on envoque sustancialmente disso a vehacer, no centrado en atender a on tinto de en preservou la salud del hombre, entendido OUIS DWISHUP on ser biopsicolosociocultural. Por la expuesta como contemporaneidad se demand la necesialad. la anteriormente. en



Jimenez Ruiz

LA ANTRODOCOGIA MEDICA DE PEDED LAIN ENTENCO Scribe DISTORIA Y TEORA RAMON DE XESUS En este centenario de Redio lain Entialgo, el examen de su antro pologio pedro constituye on homenoje digno de sus labore cienti xicas y hasto necesario para la conservación de su pensamiento. Entre las cuatro deciplinas que han cultivado con asidoidadantropología riberria, antropología medica, hataria de la medicina, historia de la medicina, historia de la cultura española, lan estima su ontropologia medica como su empresa, intelectual más alta. Considera que la medicina no cura sin una doctivina cientikira de la esencia del sev humano en su totalidad. Con tado a kines de la derada de 1980, multiples ejematives de su davo muliples ejemplaves de su dava culminante. Algunos ediciones desapavecieron en un incendio de los almacenes de la barcelaraza Editorial Salvat, que la habia publicado. Al intentar recuperar esta ontrapologia medica, pues, contribuimos a salvar a Lain dentro de la historia de la medicina. Pronto en su carrera provesional venuncia a la pactica meand para dedirective a la investigación y docencia una versitaria de la hatoria y de la consecuente ribookia de la historia y de la consecuente rilosorio de la medicina. Cuee que sin la teoria antiopologica, coverce de base la medicina como practica, sujeta al capricho del practicante Aqui examinamos, la historia de la antiopologia medica en Lain y la doctiona misma, que pretende ser actual en la medicina de su época. Mistoria, Lain concide la antigoologia médico como el conogimiento dentifico y metaristico del hambre "en tanto que sujeto sono" en revmable, en revmo, sanoble y mortal. La ciencia alude a la ciencia humano u natural que vertebra esa antropologia; y la meta-FISICO, a la FILOSOFIA de la realidad humana que la rondamento. En cuanto cientirica, la ontropología y la metarisica, a la rilosoria de la vealidad homono que la vondomenta. En cuanto científica, la



## Referencias:

- Medical Anthropology Research Center. Breve introducción a la Antropología médica (pp, I-7). Universitat Rovira i Virgili.
- Querts Méndez, O. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Facultad de Ciencias Médicas No. 2
- Orringer, N. R. (2008). La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y Teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades, (pp,190-205).